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Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Juventude da 

Câmara Municipal das Caldas da Rainha 

ATA N.º2/2023 

-----------------------------------------------------------------------------

Ao sétimo dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, pelas 

vinte uma e trinta, na Sala de Sessões da Câmara Municipal das Caldas da 

Rainha, teve inicio a segunda Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Juventude, adiante designado por CMJ, com a presença dos seguintes 

membros: ------------------------------------------------------------------------- 

 Inês Pires, em representação da Juventude do Livre; ------------------ 

 Alexandra Baptista, em representação da Juventude Socialista;-------- 

 Samuel Sancheira, em representação da Juventude do Chega; -------- 

 Diogo Tomaz, em representação da Associação da Minha Rua;--------- 

 Tiago Fidalgo, em representação da Biogleba- Associação Juvenil;----- 

 Madalena Caroço, representante da Associação de Estudantes do 

Agrupamento de Escolas Rafael Bordalo Pinheiro;----------------------- 

 Alice Bosca, Representante da Associação de Estudantes do 

Agrupamento de Escolas Raul Proença;---------------------------------- 

 Afonso Pires, representante da Associação de Estudantes do Colégio 

Rainha D. Leonor.---------------------------------------------------------- 

Faltaram à reunião os representantes das seguintes entidades:--------------- 

 Mara Marques, em representação da bancada do Vamos Mudar na 

Assembleia Municipal; ---------------------------------------------------- 

 Maria Fidalgo, em representação da Juventude do Bloco de Esquerda; 

 Miguel Fidalgo, em representação da Juventude da Iniciativa Liberal;- 

 Laura Carreira, em representação do Rancho Folclórico e Etnográfico 

do Reguengo da Parada;-------------------------------------------------- 

 André Santos, representante da bancada do Partido Social Democrata 

na Assembleia Municipal; ------------------------------------------------- 

 Pedro Seixas, representante da bancada do Partido Socialista na 

Assembleia Municipal; ---------------------------------------------------- 



 
 

ATA N.º 2 de 7 de dezembro de 2023 
 

 Representante da bancada do Partido Social Democrata na Assembleia 

Municipal, não oficializada a nomeação ---------------------------------- 

 Representante da Juventude Social Democrata, não oficializada a 

nomeação;----------------------------------------------------------------- 

 Representante da Juventude Comunista, não oficializada a nomeação; 

 Representante da Juventude do PAN, não oficializada a nomeação;---- 

Acompanhou os trabalhos, Regina Costa, Técnica Superior do Gabinete da 

Juventude da Câmara Municipal das Caldas da Rainha. ------------------------ 

A reunião foi convocada pela Presidente do CMJ, Sra. Vereadora Conceição 

Henriques, no dia vinte e um de dezembro de dois mil e vinte e três ---------

-------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------- 

ABERTURA ------------------------------------------------------------------- 

A Sra. Vereadora da Juventude e Presidente do CMJ procedeu à abertura da 

reunião, saudando todos os presentes e solicitou que se apresentassem. 

Dando Enfase à apresentação da Associação da Minha Rua por parte de Diogo 

Tomaz recente associação juvenil sediada no concelho das Caldas da Rainha 

e novo membro do CMJ.---------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA-------------------------------------- 

Foi descrita, pela Vereadora da Juventude e Presidente do CMJ, a situação do 

processo de renovação do edifício do Centro da Juventude.--------------------

------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO 1- Avaliação do ano de 2023------------------------------------- 

A Sra. Vereadora da Juventude e Presidente do CMJ deu a palavra à Técnica 

Superior do Gabinete da Juventude da Câmara Municipal das Caldas da 

Rainha, Regina Costa, para que esta fizesse um balanço do trabalho do 

Gabinete da Juventude ao longo do ano de 2023.------------------------------ 

Durante este ponto foi ainda debatida a possibilidade de levar as atividades 

do Gabinete da Juventude às escolas. Concretamente as atividades da Youth 

Summit. E a importância dos jovens na sociedade e que forma podem ser 

politicamente ativos.--------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO 2- Apresentação do Plano de atividades 2024------------------ 
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Foi novamente dada a palavra à Técnica Superior do Gabinete da Juventude 

da Câmara Municipal das Caldas da Rainha, Regina Costa, de forma a 

apresentar o Plano de Atividades de 2024. Sendo propostas as atividades a 

realizar no ano de 2024, a área de atividade em que estão inseridas, em que 

consistem e quando serão realizadas.------------------------------------------- 

Neste ponto foi também apresentado o orçamento do Gabinete da Juventude 

para 2024. E foi dado a conhecer os membros do grupo de jovens voluntários 

do Gabinete da Juventude.-------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO 3- Apresentação de propostas pelos membros do CMJ para o 

Plano de Atividades 2024;-------------------------------------------------- 

Teve inicialmente a palavra a representante da juventude do Livre, Inês Pires, 

alertou para a ironia da atividade realizada pelo Gabinete da Juventude na 

Semana Europeia da Mobilidade, uma vez que é da responsabilidade do 

Município promover acessibilidade a todos. Tendo a Vereadora da Juventude 

e Presidente do CMJ respondido que efetivamente é da responsabilidade do 

Município de tornar as ruas e passeios acessíveis, mas que a atividade 

promovida pelos jovens tem o intuito de alertar terceiros da dificuldade que 

as pessoas com mobilidade reduzida enfrentam. ------------------------------- 

Inês Pires, representante da Juventude do Livre, inquiriu a possibilidade de o 

Gabinete da Juventude auxiliar na logística e divulgação junto dos jovens do 

evento Kidicaldas.----------------------------------------------------------------- 

Para finalizar a sua intervenção a representante da juventude do Livre, Inês 

Pires, sugeriu que se podia realizar uma iniciativa de consciencialização sobre 

o consumismo excessivo.--------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra a representante da Juventude Socialista, Alexandra Batista, 

que alertou para a falta do Cartão Jovem Municipal, estando este suspenso 

no Município das Caldas da Rainha. Sugerindo que este pode ser um cartão 

virtual, podendo estar associado ao European Youth Card. Alexandra Batista 

sugere ainda que podem ser emitidos 500 cartões por parte da Autarquia, 

sendo estes destinados a jovens caldenses com carências económicas. Foi 

também sugerido que poderia existir uma newsletter de forma a informar 

sobre as vantagens do cartão e das atividades que decorrem para os jovens 

ao longo do ano. De forma a concluir disse ainda que podia ser dado desconto, 

aos utilizadores do cartão, em eventos organizados pelo Município, em 

merchandising municipal, nos transportes e mobilidade como o TOMA e as 

Rainhas e também equipamentos desportivos. Foi também sugerido como 

mínimo de desconto os 10 porcento. Sendo ainda entregue um documento 

com toda a proposta da representante da Juventude Socialista, à Sra. 

Vereadora da Juventude e Presidente do CMJ e à Técnica Superior do 

Gabinete da Juventude da Câmara Municipal das Caldas da Rainha.---------- 
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Teve a palavra a representante da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária Raúl Proença, Alice Bosca, que sugeriu uma reformolação da 

iniciativa “9º ano e agora”. Apostando mais na parte prática, uma vez que 

aos jovens do 9º ano é difícil acompanhar uma sessão de esclarecimento 

durante demasiado tempo. Alargar a parte prática de demonstração das 

escolas, mas incluir também outras instituições. Por exemplo associações de 

voluntariado. Dividir a parte de sessão de esclarecimento por áreas/cursos, 

sendo estas de menor dimensão e mais vocacionadas.------------------------- 

Tomou a palavra o representante da Biogleba- Associação Juvenil, Tiago 

Fidalgo, que abordou a falta de conhecimento dos jovens em relação a quem 

os representa. Sendo a sugestão fazer um roteiro pela Câmara Municipal para 

dar a conhecer aos jovens o seu funcionamento e quem os representa.------ 

Fala ainda da temática do discurso de ódio, sendo que o combate ao discurso 

de ódio pode ser feito pelos próprios jovens. De forma a influenciarem-se uns 

aos outros. Podendo isto ser realizado através da promoção de viagens para 

os jovens, de forma melhorar a tolerância. Sugerindo ainda que futuramente 

o município pode fomentar um programa de viagens. Sendo o objetivo os 

jovens partilharem as vivencias que tiveram ao longo das viagens, com os 

restantes jovens.------------------------------------------------------------------ 

Foi dada a palavra ao representante da Associação de Estudantes do Colégio 

Rainha Dono Leonor, Afonso Pires, que sugere que se deve desenvolver o dia 

9 de maio (Dia da Europa), pegando na iniciativa “eu voto” do Europe Direct. 

E sugere também, e tendo como base o tema de levar atividades às escolas, 

que se pode promover o Gabinete da Juventude junto das escolas.----------- 

Estando já limitados de tempo, foi aceite por unanimidade que as propostas 

que não foram expostas podem ser enviadas digitalmente.--------------------

------------------------------------------------------------------------------------- 

PERÍODO APÓS A ORDEM DO DIA----------------------------------------- 

A Sra. Vereadora da Juventude e Presidente do CMJ, alerta que o Conselho 

Municipal de Juventude deve ser uma entidade pró-ativa, não devendo servir 

apenas para cumprir calendário e como conselheiros podem solicitar reuniões 

do CMJ, além das propostas pelo Município.-------------------------------------  

A representante da juventude do Livre, Inês Pires, aborda a situação da 

residência Borlado Pinheiro, que irá fechar por um período de seis meses, 

ficando cerca de 80 estudantes sem alojamento. Inquirindo se o município 

tem alguma iniciativa de modo a apoiar estes jovens.--------------------------

A Vereadora da Juventude e Presidente do CMJ informa que o Presidente da 

Autarquia já está a par desta situação, e informa que irá falar com o mesmo 

sobre este assunto.---------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------- 
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ENCERRAMENTO-------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------

Não havendo mais assuntos a tratar, A Sra. Vereadora da Juventude e 

Presidente do CMJ, deu por encerrada a reunião pelas zero horas e cinquenta, 

da qual se lavrou a presente ata.------------------------------------------------ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


